

# OVACIONES

MARTES 21 DE MAYO DE 2019 | NUMERO 25207 AÑO LXXII

OVACIONES protege la ecología y se imprime en papel reciclado

http://www.ovaciones.com

## NO MAS HUACHIGOLEO FISCAL



Andrés Manuel López Obrador y Julio Scherer. El presidente no condonará impuestos.

## Condonaron 400 mil mdp

POR URBANO BARRERA

El presidente Andrés Manuel López Obrador puso ayer punto final al huachicol en la condonación de impuestos a los grandes contribuyentes que de 2007 a 2018 causaron un boquete a las finanzas públicas por 400 mil 902 millones de pesos.

Para ello, firmó un decreto por el que suprimen estos privilegios que sólo podría autorizar el presidente de la República.

En conferencia de prensa en Palacio Nacional el presidente afirmó que este decreto es un acto de justicia, debido a que era una contradicción que los más pobres de México pagaran impuestos y quienes más

ganan se beneficiarán amparados en el tráfico de influencia.

“Hoy se pone punto final a la condonación exagerada y abusiva de impuestos” por medio de la devolución de impuestos vía Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

El Jefe del Ejecutivo federal indicó que el Gobierno de la República pondrá a disposición de Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), toda la información de quiénes fueron los beneficiados y será este organismo el que defina si lo entrega a la sociedad.

Ver página 3

## Pagarán impuestos Uber, Cabify, Bolt...

Las plataformas digitales de transporte y entrega de alimentos retendrán mensualmente un IVA de 8.0 por ciento y un ISR entre 3.0 y 9.0 por ciento a los prestadores de estos servicios, anunciaron autoridades hacendarias.

La titular del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Margarita Ríos-Farjat, informó que hay 800 mil contribuyentes ligados a estas plataformas, a las cuales se les aplicará este esquema de retención con base en la Resolución Miscelánea Fiscal (RMF) 2019.

En rueda de prensa acompañada del subsecretario de Hacienda y Cré-

dito Público, Arturo Herrera Gutiérrez, y de representantes de las plataformas, precisó que estas empresas de comercio electrónico iniciarán la retención de impuestos a partir del próximo 1 de junio, de manera mensual, y las empresas que no se sumen estarán en la informalidad.

En esta primera fase voluntaria participan las plataformas de servicios de transporte Uber, Cabify, Bolt y Beat, así como de las de servicios de entrega de alimentos a domicilio Cornershop, Rappi, Sin Delantal y Uber Eats.

Ver página 4

## Anula México aranceles a EU en reciprocidad

El gobierno mexicano anunció la eliminación de aranceles impuestos a ciertos productos provenientes de Estados Unidos como medida de represalia al acero y aluminio.

La medida se pone en marcha después del acuerdo alcanzado entre México y Estados Unidos el viernes pasado, cuando fueron retiradas las cuotas del 25 por ciento al acero y 10 por ciento al aluminio.

La Secretaría de Economía (SE) señaló que el avance fue posible gracias a la firme postura que mantuvo su titular, Graciela Márquez Colín, de no aceptar cuotas como solución y de que la única opción

aceptable para México era la eliminación de la medida.

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, emitió de inmediato la proclama para exceptuar de aranceles a las importaciones mexicanas de acero y aluminio, impuestos en junio del año pasado.

La SE señaló que la estrategia de represalias puesta en marcha para ciertos productos estadounidenses, entre ellos agrícolas, fue determinante para que los tomadores de decisión presionaran a la administración de Trump para que eliminara la medida al acero y aluminio.

Ver página 4

Aunque bajan 2 por ciento homicidios en abril

## Primer cuatrimestre es el más violento

Se cometieron 342 feminicidios, según cifras del SESNSP

Con 11 mil 221 homicidios dolosos, el primer cuatrimestre del año se ubica como el más violento en la historia del país, superando por mucho los arranques de los dos gobiernos anteriores.

A la cifra negra se agregan los casos de 342 mujeres asesinadas por cuestiones de género considerados como feminicidios.

De acuerdo con cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), entre el 1 de diciembre y el 31 de marzo se iniciaron nueve mil 718 carpetas de investigación por homicidio doloso y 323 carpetas de investigación por feminicidio.

Los números citados representan un incremento de 9.7 por ciento en el primer trimestre de este año comparado con el mismo periodo del año pasado.

En marzo, la tendencia a la baja. En ese periodo sólo hubo un incremento de 2.7 por ciento

En cuanto a los homicidios, la incidencia en ese cuatrimestre representa un incremento del 57 por ciento con relación al periodo diciembre de 2012 a marzo de 2013, primer cuatrimestre de Enrique Peña Nieto.

La incidencia se dispara aún más respecto al primer cuatrimestre de Felipe Calderón, con un incremento del 182 por ciento.

Si se comparan sólo las cifras de esta administración se advierte que en diciembre de 2018 se iniciaron dos mil 476 expedientes con dos mil 879 víctimas; en enero de 2019 fueron dos mil 455 expedientes con dos mil 855 víctimas; en febrero hubo dos mil 377 expedientes con dos mil 802 víctimas y en marzo fueron dos mil 410 expedientes con dos mil 836 víctimas.

Las reveladoras cifras han obligado a los gobiernos federal y de la Ciudad de México a reconocer que los índices de violencia se mantienen altos y que sólo se ha logrado contener de manera muy marginal.



Ernestina Godoy Ramos.

## Vive CDMX crisis de homicidios

La procuradora capitalina, Ernestina Godoy Ramos, reconoció que la Ciudad de México vive una crisis en materia de violencia que se refleja en el número de homicidios dolosos que se están registrando.

Al participar en la clausura del curso ofrecido por el gobierno de Francia a unidades de criminalística, de proximidad, de la Procuraduría General de Justicia de la Ciudad de México, la funcionaria dijo que el diagnóstico que se tiene en materia de investigación criminal es lapidario.

En el auditorio del Instituto de Formación Profesional de dicha procuraduría, agradeció el apoyo de la embajada de Francia para capacitar a ministerios públicos, peritos y a policías de investigación dedicados a las indagatorias

de homicidios dolosos.

La funcionaria expuso que el intercambio entre México y Francia es importante y destacó que el equipo de especialistas franceses les entregaron un diagnóstico respecto a cómo operan las agencias del ministerio público en la capital.

El diagnóstico fue lapidario porque la metodología que existe no permite la investigación, lo cual deriva en la impunidad y en la repetición de los delitos, manifestó la procuradora.

Por su parte, Ulises Lara López, encargado de la transición de la actual procuraduría capitalina a una fiscalía general, dijo que los expertos franceses están especializados en la investigación de los llamados “crímenes de sangre”.

Ver página 8

La esperanza está cifrada en la operación de la Guardia Nacional, cuya función de entrada estaría acotada por el impedimento a aplicar la fuerza con rigor, debido a que los puristas ven en ello el riesgo de que se violen los derechos humanos.

Contrario a la posición política y de organismos de derechos humanos, la sociedad exige mano dura

por parte de las fuerzas del orden para contener la brutalidad del crimen.

## Ahora irrumpen en fiesta en Oaxaca: matan a 6

Ver página 6

“Hemos controlado la incidencia delictiva, ya en los datos de este mes hay una disminución en homicidios y en otros delitos, pero muy marginal... Se va a lograr bajar la incidencia delictiva”.

Andrés Manuel López Obrador  
Presidente de México

## AMLO: avance marginal

El presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció ayer que los avances en el combate a la inseguridad sin marginales.

Dijo que bajar los índices de violencia lleva tiempo, pero que su gobierno logrará reducir la incidencia delictiva en el mediano plazo.

Agregó que “todo esto lleva tiempo, por eso la gente está preocupada porque no ha disminuido la inseguridad y la violencia. Hemos controlado la incidencia delictiva, ya en los datos de este mes hay una disminución en homicidios y en otros delitos, pero muy marginal”.

“La gente sabe eso, que no se ha podido resolver el problema de la inseguridad y la violencia, pero al mismo tiempo nos tiene confianza y sabe que lo vamos a lograr en el mediano plazo. Se va a lograr bajar la incidencia delictiva, aseguró.”

Andrés Manuel López Obrador afirmó que así como se logró disminuir el robo de combustible, también intentarán bajar los índices de violencia.

Ver página 3

## CNTE VUELVE A LAS CALLES



Tras reunirse con Andrés Manuel López Obrador, integrantes de la Coordinadora anunciaron que continuarán la lucha contra la reforma educativa. Volverán el lunes a Palacio.

Ver página 3

### VENTANA

A otro perro con esa CNTE.

### DUELO DE TITANES

Golpea Google a Huawei y China llega al rescate

Página 7

### CRISIS

Despedirá Ford a 7 mil empleados en el mundo

Página 4

### GRAUE

Exigimos combatir la inseguridad donde se encuentre

Página 5

### OPINION

### DIA HABIL

Alberto Montoya Página 2